
 

 

COMUNE DI CASTELFRANCO DI SOTTO 
 

PROVINCIA DI PISA 
 
 

VERBALE DI RIUNIONE COMMISSIONE MENSA 
 
Il giorno 16 Novembre 2023 alle ore 17.15 si è riunita nella Sala del Consiglio Comunale di Castel-
franco di Sotto la commissione mensa.  
 
L’o.d.g. è il seguente: 
-    nomina del presidente;  
-    varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: 
Assessora alla Scuola      DURANTI ILARIA 
Responsabile Ufficio scuola     CANOVAI CRISTINA 
Collaboratore Ufficio Scuola     MEINI MATTEO 
Rappresentante genitori P.zza Garibaldi   PULITI FEDERICO 
Rappresentante genitori Via Solferino   PARADISI PAOLO 
Rappresentante genitori infanzia Villa Campanile  SERAFINO LUCIA 
Rappresentante genitori Primaria Castelfranco MAZZILLI ANGELA 
Rappresentante genitori Primaria Orentano                          MARROCCO LINA   
Rappresentante insegnanti infanzia P.zza Garibaldi  AMATUCCI FRANCESCA 
Rappresentante insegnanti infanzia Via Solferino   BROGI MARIA 
Rappresentante insegnanti infanzia Villa Campanile           TINTORI ROBERTA  
Rappresentante insegnanti primaria Castelfranco                 CAPORASO IRENE 
Rappresentante educatrici Nido “Il Bruco”                          MASETTI SIMONETTA 
 
 
Sono altresì presenti: 
Ditta CAMST Ass. direzione Camst    CASETTA CRISTINA 
Ditta CAMST dietista      GRASSI GIULIA 
 
Apre i lavori l’Assessora alla Scuola Ilaria Duranti presentandosi a tutti i nuovi membri della com-
missione e presentando, durante l’appello iniziale, i componenti. Dopo aver fatto il punto della situa-
zione sulle ultime Commissioni ed il loro funzionamento, lascia la parola ai membri della commis-
sione per poter illustrare le eventuali problematiche riscontrate nei vari plessi. 
 
Prende quindi la parola Amatucci Francesca, insegnante della Scuola dell’Infanzia di P.zza Garibaldi, 
riportando del problema riscontrato con la platessa che in una giornata era risultata con un sapore 
sgradevole; chiede poi che sia presente più varietà nei secondi piatti, come nelle frittate e nel pesce. 
Sostiene poi che i primi sono molto graditi, ma che se possibile preferirebbero nella stagione inver-
nale, l’inserimento di più minestre. Aggiunge infine che per quanto riguarda i succhi di frutta, quelli 
serviti con le cannucce di carta risultano scomode, che se possibile forse sarebbe preferibile servirlo 
in formati più grandi da distribuire. 
 
Viene quindi data la parola alla Sig.ra Casetta Cristina di CAMST, che conferma che per quanto 
riguarda la platessa, il prodotto è stato subito sostituito ed il problema non si è più ripresentato. Per 
ciò che è stato segnalato per il succo di frutta, comunica invece che il tipo di succo necessario da 
servire, viene prodotto solo nel formato in brick, come viene dato adesso agli alunni. Aggiunge infine 



 

 

che la varietà dei secondi è basata anche sulle linee guida Asl e che le minestre sono già presenti per 
5 volte al mese, ma possono valutare la richiesta giunta dall’insegnante. 
 
Dopo tale intervento viene data la parola all’educatrice Masetti Simonetta, del Nido “Il Bruco”, la 
quale chiede se possibile di cambiare la fornitura dei cucchiai in plastica con quelli in metallo, richie-
sta subito approvata dalla Sig.ra Casetta. Viene chiesto poi di servire la carne rossa non sempre sotto 
forma di spezzatino, cosa che però, come chiarito da CAMST, già non avviene, in quanto lo spezza-
tino è solo una variante in cui la carne viene presentata. Aggiunge infine che per tutto il resto che 
riguarda il servizio, le educatrici sono molto soddisfatte. 
 
Prendono quindi la parola i rappresentanti dei genitori di P.zza Garibaldi, Puliti Federico, e di Via 
Solferino, Paradisi Paolo, i quali comunicano la soddisfazione da parte dei genitori dei rispettivi isti-
tuti riguardo allo sporzionamento ed ai piatti serviti. 
 
La parola passa alla Sig.ra Tintori Roberta, rappresentate della scuola di Villa Campanile, che con-
ferma la soddisfazione per le pietanze, soprattutto per le minestre e per i secondi sia di carne che di 
pesce. Riporta come unica segnalazione che le patate spesso sembrano crude. 
 
Riallacciandosi a quanto esposto dalla Sig.ra Tintori, la Sig.ra Casetta conferma la segnalazione già 
arrivata dai refettori in precedenza riguardo alle patate. Questa consistenza dipende dal tipo di cottura 
in forno che loro utilizzano, che le fa rimanere più dure. Conferma anche che in caso vengano prefe-
rite con una consistenza più morbida può essere cambiato il metodo preferendo una cottura al vapore. 
La sig.ra Mazzilli interviene, in quanto ha assaggiato le patate in questione, e chiede se questo può 
dipendere anche dal tipo scelto e chiede se possibile di cambiarle, ma La Sig.ra Casetta comunica che 
le varietà nella grande distribuzione non sono molte e che il metodo più efficace per poter cambiare 
il formato in cui vengono servite è appunto quello di cambiarne la cottura. 
 
La Sig.ra Serafino, rappresentante dei genitori di Villa Campanile, prende la parola e come primo 
intervento chiede se possibile variare i giorni in cui viene servita la pasta all’olio con il pesce, che 
secondo i genitori della scuola (schema che era invece stato definito proprio perché il pesce general-
mente non è gradito, mentre la basta all’olio si, così da essere sicuri che almeno un piatto venga 
mangiato in tali giornate). Viene richiesto se possibile di sostituire il merluzzo con la cotoletta (ri-
chiesta respinta per le motivazioni specificate più volte) e di alternare di più la frutta con il dolce ed 
eventualmente uno yogurt. Come ultima richiesta, presenta quella di aggiungere nella merenda di 
metà mattina, oltre al succo di frutta qualcosa di solido da mangiare. 
La sig.ra Casetta specifica che il dolce può essere inserito solo due volte al mese, mentre per lo yogurt 
il problema risiede nel fatto che è a rischio la sua conservazione nel trasporto verso i refettori delle 
frazioni. Per quanto riguarda la richiesta della merenda di metà mattina, spiega che non può essere 
aggiunto altro oltre al succo di frutta perché le calorie possibili da servire sono limitate. 
  
Riallacciandosi all’intervento precedente, la Sig.ra Tintori conferma che la frutta è sempre molto 
varia e gradita dai bambini. 
 
Prende quindi la parola la Sig.ra Brogi Maria, rappresentante degli insegnanti della Scuola dell’In-
fanzia di Via Solferino, confermando tutto quello detto negli altri interventi sul buono svolgimento 
del servizio e sulla disponibilità nel risolvere nell’immediato le problematiche che si presentano du-
rante lo sporzionamento, presentando anche i complimenti alle addette da parte di tutta la commis-
sione. 
 
Successivamente interviene la rapprese dei genitori della scuola primaria di Castelfranco, che chiede 
se possibile di togliere le bottiglie per poterle sostituire con le caraffe ed in più di aggiungere ulte-
riormente la pizza a menù. 
 



 

 

Nuovamente la Sig.ra Casetta di CAMST, insieme alla dietista, Sig.ra Grassi Giulia, confermano che 
da linee guida Asl non è possibile aggiungere ulteriormente la pizza in più giorni mensili. Per quanto 
riguarda le caraffe, conferma la possibilità, in caso di riattivazione dei “beverelli” di poterle utilizzare 
nei refettori, ma che per lo sporzionamento nelle classi, queste non possono essere utilizzate per il 
rischio che corrono le addette passando per i corridoi mentre gli alunni hanno le uscite da scuola. 
L’Assessora Duranti si ricollega a questo e specifica che per semplificare il servizio sulla primaria di 
Orentano, si sta cercando di ripristinare il refettorio nella sua interezza, dato che adesso viene utiliz-
zata soltanto la metà dello spazio disponibile originariamente. 
 
Concluso il giro di interventi da parte di tutti gli altri rappresentanti, prende la parola la Sig.ra Mar-
rocco Lina, rappresentante dei genitori della scuola Primaria di Orentano, esponendo, attraverso la 
lettura di una lettera da lei scritta, un elenco di problematiche riguardanti il servizio refezione, da 
lei definito inadeguato sotto tutti i punti di vista, pertanto in disaccordo con quanto detto dagli altri 
rappresentanti dei vari plessi negli interventi che l’hanno preceduta.  
 
Dopo aver ascoltato l’intervento della Sig.ra Marrocco, interviene la Sig.ra Canovai Cristina, in rap-
presentanza dell’Ufficio Scuola del Comune, chiarendo come le segnalazioni fatte siano troppo ge-
neriche ed accusatorie, e l’Assessora Duranti che chiede di circostanziare in maniera più precisa 
quanto scritto nella lettera e soprattutto di avere chiarimenti più precisi delle problematiche esposte, 
perché così riportate sono troppo generiche.  
 
Le due rappresentanti di CAMST rispondono ad alcune tematiche esposte, quali quantità delle por-
zioni, quantità dei cibi congelati e qualità degli alimenti, spiegando come tutto è migliorato rispetto 
allo scorso anno scolastico, durante il quale queste tematiche non erano state presentate, con la con-
ferma anche da parte del resto della commissione mensa. 
 
A questo punto, dopo aver chiesto se ci fossero altre eventuali domande, l’assessore Duranti ricorda 
la necessità di eleggere il presidente della Commissione. 
 
La Sig.ra Serafino Lucia si rende disponibile per ricoprire la carica candidandosi, i genitori con voti 
unanimi accettano la candidatura. 
 
Come giro di interventi conclusivi, prende la parola la nuova presidente di Commissione, Sig.ra Se-
rafino, chiedendo se potrà essere presente la merenda a metà mattina anche per le scuole primarie. 
L’Assessora Duranti specifica che il “Progetto Merenda” per la scuola dell’infanzia era stato pensato 
diversi anni fa e non prevedeva la scuola Primaria e che potrebbe in futuro essere preso come spunto 
per eventuali progetti, ma che al momento non è possibile estendere tale progetto anche sulla Prima-
ria.  
 
Su richiesta dei membri della commissione, la dietista Dott.ssa Grassi, afferma che i cambiamenti 
richiesti in questa riunione verranno apportati fin da subito  
 
La riunione quindi si scioglie alle ore 18:30. 
 
IL SEGRETARIO: MEINI MATTEO 
 
ASSESSORA ALLA PUBBLICA ISTRUZIONE: DURANTI ILARIA 
 
RIVISTO DAL PRESIDENTE: SERAFINO LUCIA 


